

Bewegungsgeschwindigkeit zu sein. Bewegen wir aber das Kreis-
system auf einer Kurve, wie Fig. 3 zeigt, so steht dasselbe von
A bis *B* vollkommen still, macht von *B* bis *C* eine halbe Um-
drehung, steht von *C* bis *D* wieder still, und vollendet die Rotation
von *C* bis *A*.

Ich glaube, dass hieraus hervorgeht, dass die Thompson'sche
Täuschung nicht auf den Astigmatismus zurückzuführen ist, sondern
in der angegebenen Weise erklärt werden muss, als eine Folge der
Dauer des Lichteindrucks im Auge. Es ist nicht ausgeschlossen, dass
diese Erklärung auch anderwärts schon gegeben wurde; es ist mir
aber trotz meiner Bemühungen nicht gelungen, sie in den be-
kannteren Handbüchern oder in der mir zugänglichen Literatur auf-
zufinden.

Druckfehler-Berichtigung.

Seite 142, Zeile 11 von unten muss es heissen:

„myotisch“ statt „mydriatisch“.

Seite 145, Zeile 14 von oben muss es heissen:

„Füllungsflüssigkeit“ statt „Fällungsflüssigkeit“.

Seite 150, Zeile 4 von unten muss es heissen:

„des“ Typus statt „der“ Typus.
